
1 開催日時 令和５年１１月２１日（水）　１４時３０分～１６時００分まで

2 開催場所 萩丘小学校　会議室

3 出席委員

渡邉　貴子、尾崎　小百合、北田　由美

4 欠席委員 荒川　聖志

5 オブザーバー 佐藤　拓男（北部協働センター所長代理　島田）

6 学校 須藤　邦夫（校長）、袴田　洋史（教頭）、太田　健太郎（主幹）

兼子　陽子（ＣＳディレクター）

7 教育委員会 清水　悠（浜松市教育委員会総務課地域連携グループ）

8 傍聴者 なし

9 会議録作成者 ＣＳディレクター　兼子　陽子

10 議長の選出

司会（教頭）から長谷委員を議長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを

承認した。

11 協議事項

⑴　全国学力調査、運動会の事後アンケート結果の報告について

⑵　次年度の教育課程（行事）について

⑶　本校のコミュニティー・スクールの取り組みについて

12 会議記録

議長の長谷委員から、委員総数７人のうち６人の出席があり、過半数に達している

ため、会議が成立している旨の報告があった。

⑴　全国学力調査、運動会の事後アンケート結果の報告について

議長の指示により、主幹教諭から添付資料「学校だより」「運動会の事後アンケート

結果の報告」に基づいて報告があった。

令和５年度　第３回　萩丘小学校運営協議会　会議録（要点記録）

鈴木　莞爾、長谷　明浩、山口　実、木村　佐枝子



　〈全国学力調査についての報告〉（主幹教諭）

　4月18日に6年生を対象に「全国学力・学習状況調査」を実施

　本校の分析結果、今後の改善点

　国語科　：　平均正答率より、やや高い結果

　改善点　：　自分の考えを文章で表す場面では、型を学ぶことを支援

　　　　　　　文章を読むときには、目的意識を持たせる

　算数科　：　平均正答率より、やや高い結果

　改善点　：　理由を記述する問題は、過程や考え方を説明する機会を意図的に設定

　　　　　　　立体図形だけでなく、平面図形の性質についても復習する

・「型にはめる」という教え方は、子供たちの考え方がみんな同じになってしまうの

　ではないかと疑問を感じる。点数を取ればよいわけではなく、理解が出来るように

　教えてもらいたい。（山口委員）

・塾に通っているかによっても力の差がある。書くことが苦手な子の理解度を引き上

　げるためにも型を示し、理解出来た子はそこから工夫するように指導している。

　（主幹教諭）

・型はゴールではなくきっかけ、勉強が苦手な子も得意な子も、同じようにスタート

　ラインに立たせるための型

　学力調査は報告のために結果を出している。大事にしているのは有意義に学校生活

　を送ることだと思っている。（校長）

・ネット社会で何でも知ることが出来る中、学校はしっかり教えていかないといけな

　いと思う。（山口委員）

・萩丘小学校では、「ネットが正しいとは限らない」と教えている。国からの学習指

　導要領に沿って教えているが、「それだけが全てではないから自分で考えてみよう」

　と教えている教師もいる。（校長）

〈運動会の事後アンケート結果の報告〉（主幹教諭）

　添付資料「運動会の事後アンケート結果の報告」の通り

　「優勝とかあったらもっとやる気も出るし盛り上がるなと思った」という意見につ

　いては、開催時間も半日と少なく、クラス数も学年により違うことから難しい。

　職員の意見も、アンケート結果とほぼ同じであったので来年に生かしていく。

・運動会見学感想久しぶりの全学年での開催ということで嬉しく思った。印象に残っ

　たものは、6年生のダンス。先生が子供以上に踊っている姿もあって、先生方の熱い

　気持ち、一体感が感じられた。（尾崎委員）

⑵　次年度の教育課程（行事）について

　議長の指示により、校長から報告があった。

　「今の学校教育が全て正しいとは思ってはいない」と日々悩みながら正しいと思う

　ことに近づけながら取り組んでいる。目の前の子供たちが、どんな力をつけてい

　けばよいかを考えながらやっていきたい。



〈来年度行事予定〉

　入学式　　 4月5日　午前

　始業式　 　4月5日　午後

　林間学校 　5月23～24日

　運動会　　10月5日　予備日　6日 

　修学旅行　10月31日～11月1日

　卒業式　　  3月18日

　子供たちに無理のないように予定を組み、教育課程に基づいて編成し、12月に職員

　に提案、検討する予定。第4回協議会で細かく報告出来ると思う。

・世の中が早いスピードで進んでいて、教育に携わる人が若い世代に交代すると、学

　校も通信に切り替える子が多くなる可能性が大きいと思う。学校に来る意味が充分

　あるようにしていかないといけないと思う。（山口委員）

・学校に来る必要性を感じている子がほどんどだということは、子供たちへのアンケ

　ートで確認出来ている。数人は来れない子もいるが、学ぶ楽しみ、友達と努力し頑

　張ることを大事にしている。（校長）

・そういったもの、今のうちに強固なものにしていってもらいたい。（山口委員）

⑶　本校のコミュニティー・スクールの取り組みについて

議長の指示により、北田コーディネーターが添付資料に基づき報告

〈スタディーサポート：スタサポ〉添付資料「学習支援　令和5年度2学期　活動報告」

　9～12月　予定を含め、18件のサポート

　保護者ボランティアの参加者が増え、準備をしてもらえることもあり子供たちもス

　ムーズに授業に入ることができる。保護者ボランティアも「公開日とは違い、子供

　の自然な姿を見ることが出来る」との感想もある。保護者同士の交流の場にもなっ

　ている。

〈ものづくりサポート：ものサポ〉添付資料「学習支援　令和5年度2学期　活動報告」

　卒業生の保護者の参加もあり、地域への広がりへも繋がっている。

　学習発表会の小物づくりの依頼にも　他学年の保護者ボランティアの協力もあり。

　給食配膳台カバーの依頼もあり、今後製作予定

〈花壇の水やりボランティア：シャワーズ〉

　順調に進んでいて、現在12月以降を調整中

〈関連授業〉添付資料「令和5年度　関連授業『年間活動実績』２学期」

　6年生のキャリア教育では、卒業生で漫画家・イラストレーターの稲空穂さんを迎え

　好きなことを仕事にする良さ、漫画・イラストについての知識の話と学ぶ



〈ふれあいスクール〉

　添付資料「R5年度ふれあいスクール②「災害救助犬がやってくる！」報告書

　11月8日　災害救助犬静岡を招き救助犬の活動、訓練方法を知る

　参加者　　児童：120名　　保護者：３１名　　地域の方：6名以上（途中参加あり）

　募金活動の報告　　43,880円　　（学校での募金・保護者、地域の方・児童クラブ）

議長より、ＣＳの取り組みについての感想をあげて貰いたいと指示

・9月のセイフティーキッズの取り組みについてもご協力に感謝。先生方も協力的で

　大学生にも刺激になった。先生方が子供の教育に熱心で積極的。丁寧な対応で、大

　学としても対応しやすい。2月に発表をする予定だが、昨年も子どもたちの発表内容

　が素晴らしかったので楽しみにしている。（木村委員）

・ＰＴＡ会長が欠席ではあるが、萩っ子サポーターの業務が増えていることについて、

　ＰＴＡで出来ることがないか、ＰＴＡとして出来ることがないのか、考えてもらえ

　ないか。（渡邉委員）

・近々ＰＴＡ、萩サポ、学校で話す機会を作ってもらいたい。（長谷議長）

・色々な意見、勉強になる。自分も子育てをしながら、学校と地域に育ててもらった。

　子供も違和感なく育ったが山口さんの意見も聞き、色々考えさせられた。（尾崎委員）

・よい子を育てる会会長の立場で、個人の意見ではなく、社会福祉協議会や経営する

　会社で色々な話を聞いての意見ということを理解してもらいたい。（山口委員）

・子育て中の身で色々考えることがあったと。コーディネーターとして、これから

　どんなことが出来るか、考えていきたい。（北田コーディネーター）

・ふれあいスクールの運営にあたって、保護者ボランティアを募集したところ、申し

　込みは2名で必要予定人数に足りず。当日受付にて声掛けをしたところ　快く引き受

　けてもらえた方が多数。アプローチの仕方を考えていく必要があると感じた。

　（兼子ディレクター）

・萩丘小学校は、ＣＳ活動が他校と違う魅力になっている。協働センターも魅力発信

　に努力している。ＰＴＡとの協力も大変かと思うが、協働センターとしても出来る

　ことがあれば協力したい。（北部協働センター　島田）

・校長先生の熱い思い、山口さんの教育に対する考え、とても考えさせられた。

　個人的な意見として学校に来る意味として、家族構成も小さくなってきている中、

　学校は先生・同級生・友達と、人間関係構築の機会だと思う。興味がないことにも

　触れる機会がある。パソコンの前ばかりではなくいろんなことを見たり聞いたりす

　る意味があるのではないかと感じた。（教育委員会　清水）



・多文化、共生、英語文化など、これから子供がどんな教育を受けて、どんな社会に

　なるか、興味も心配も感じる。携わっているＣＳも、これからどんな人が関わって

　くれることになるのか、繋ぐことがいろんなことで問題も出てくるだろう。普段の

　中でどう繋げるかを考えていくことが大事。一番いい方法を見つけていきたい。

　（莞爾委員）

・20年萩丘小学校に関わってきた。以前の学校目標はは「生きる力をはぐくむ」であ

　ったが、今は「生きぬく力をはぐくむ」ということで、それに力をいれていきたい。

　（長谷議長）

連絡事項

【旗振りについて】教頭より

　ＰＴＡの旗振り当番の決め方について、前回の協議会で確認することになっていた件

　ＰＴＡの担当者と担当の先生が協力して当番表作成。学校公開日に、保護者が学校に

　来た際、名前シールを貼ることになっている。貼らない方が多いが、そういう方は、

　担当者が貼ることになっている。（今回は10月１８日）通常2人でやるところを、

　ろを、1人でやるように貼ると空く日がなくなった。その流れで良いのかも相談しな

　がら進めていく予定

【見守り隊について】主幹教諭より

　地域の見守り隊の現状について、前回の協議会で確認することになっていた件

　現在学校で把握している見守り隊の現状

　　萩丘　：　２名

　　幸　　：　10名（いつ、どこで活動しているかの回答があったのは7名）

　　小豆餅：　10名（いつ、どこで活動しているかの回答があったのは5名）

　月に１～２回、不定期という方も、毎朝という方もあり。

　学習発表会で、機会を設けて感謝を伝えたい。

【次回開催日】

　教頭より次回、第４回学校運営協議会は　２月１９日（月）　１４時３０分から

　会議室で開催する旨の報告があった。開催案内に自己評価表を同封するので回答を依頼


